



NOTA DE PRENSA

66 hombres políticos asumieron el reto de repensar la política desde prácticas más innovadoras e inclusivas

La Paz, 22 de agosto de 2024.- La tercera versión del curso “Innovación política y masculinidades” llega a su fin. Durante tres meses, hombres militantes de cinco organizaciones políticas asumieron el reto de repensar la política desde prácticas innovadoras e inclusivas, a tono con los desafíos globales del presente. Este curso fue impulsado por la Coordinadora de la Mujer, Oxfam y el Centro de Estudios Superiores Universitarios (CESU) de la Universidad Mayor de San Simón (UMSS), con el financiamiento de la Unión Europea.

“Esperamos que estos hombres políticos sean capaces de cuestionar los estatutos de sus organizaciones políticas, los reglamentos y herramientas internas partidarias para convertirlas en instancias más democráticas respecto a la participación política de mujeres”, afirma Alejandro Barrios, director del Instituto Politécnico Tomás Katari (IPTK) y facilitar del curso.

Más allá de sus diferencias políticas, 62 dirigentes y 4 militantes de Comunidad Ciudadana (CC), de Demócratas, del Movimiento al Socialismo – Instrumento Político para la Soberanía de los Pueblos (MAS-IPSP), Unidad Cívica Solidaridad (UCS) y Unidad Nacional (UN) compartieron un mismo espacio de aprendizaje, abordando temas que van desde la despatriarcalización, pasando por el estado de situación de las masculinidades en Bolivia, la paridad legislativa y la violencia política, hasta la construcción de políticas públicas y leyes propuestas desde sus organizaciones políticas, con un enfoque de innovación aplicable a la realidad boliviana.

“Estas organizaciones políticas –explica Barrios– pugnarán por el poder y sería clave que en sus construcciones de programas de gobierno puedan plantear temas concernientes al género, a masculinidades, desde un enfoque innovador. Además, estamos ante un desafío mayor, ya que Bolivia concluye con la implementación de la agenda patriótica 2020–2025, y tenemos la exigencia de reconstruir una agenda país que nos permita mirarnos a futuro, más allá de los próximos 10 a 15 años, y esto requiere mayor reflexión y profundidad en propuestas y discusión”.

¿Pero qué significa la innovación política? De acuerdo con Gabriela Murillo, responsable del proyecto en la Coordinadora de la Mujer, la innovación política implica romper con paradigmas del pasado respecto a la política, la cual, en su sentido más amplio, fue creada por y para hombres. “Las estructuras patriarcales han permeado todos los ámbitos de la sociedad, donde las mujeres han quedado relegadas al espacio privado, a pesar de todos los avances normativos. Es tiempo de pensar y actuar hacia una democracia que redistribuya el poder, que abra paso a las voces de las mujeres y las reconozcan en su actoría política. Las





mujeres representan la mitad de la población, la mitad de cada pueblo y comunidad, solo a través de su participación activa lograremos profundizar la democracia”.

Este 22 y 23 de agosto, los participantes del curso de Innovación política y masculinidades tendrán un espacio de encuentro en La Paz con el que cerrarán una experiencia nutrida de aprendizajes y retos, y que deberán poner en práctica comenzando por su propia casa, con la democratización interna de sus organizaciones políticas.//



Financiado por Unión Europea

